



## Fue presentada la t'antawawa más grande

EN UNA MESA DE TODOS SANTOS, A MANERA DE OFRENDA A LOS DIFUNTOS, EN LA PLAZA MAYOR DE SAN FRANCISCO, FUE EXPUESTA LA T'ANTAWAWA (PAN EN FORMA DE NIÑO) MÁS GRANDE DEL DEPARTAMENTO Y QUE PODRÍA SER INSCRITA EN EL LIBRO DEL RÉCORD GUINNESS.

MIDE 3 METROS CON 34 CENTÍMETROS Y FUE PREPARADA CON ALMENDRAS, UVAS ADEMÁS DE PASAS. SU ELABORACIÓN ESTUVO A CARGO DE LA FEDERACIÓN DE PANIFICADORES DE LA PAZ, SE DEMORÓ SEIS HORAS EN PRODUCIRLA Y ESTARÁ EXHIBIDA HASTA EL 2 DE NOVIEMBRE.

Inf. Pág. 2, 2do. cuerpo

## Empezó Fipaz 2015

# 600 empresas abrieron su oferta productiva

La Décimo Cuarta Versión de la Feria Exposición de La Paz (Fipaz) fue inaugurada anoche, en el Campo Ferial, con la oferta productiva de 600 rubros, de diversa naturaleza.

El alcalde de la ciudad, Luis Revilla, dio la bienvenida a las empresas participantes y dijo que esta muestra es una prueba de la capacidad del tejido productivo del departamento.

Hizo un breve recuento de las microempresas, pequeños productores, medianas y grandes compañías, que han desplegado un notable esfuerzo para exponer sus productos a consideración de los diversos

agentes comerciales y de todos los paceños.

Asistió a la inauguración el líder político de Unidad Nacional, Samuel Doria Medina. Se hizo patente la ausencia del gobernador, Félix Patzi, quien fue esperado por los organizadores hasta pasadas las 20 horas.

Tampoco asistieron autoridades ministeriales, pero su ausencia no fue del todo advertida, dado que en el transcurso del acto se presentó el ballet Fantasía Boliviana, que engalanó la inauguración con una conocida cueca paceña.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



INAUGURACIÓN DE FIPAZ 2015, TESTERA EN LA QUE ESTUVIERON PRESENTES ALGUNAS AUTORIDADES REGIONALES Y EMPRESARIOS.

## Milenio recomienda mejorar clima de negocios en Bolivia

Mejorar el clima de negocios y propiciar apertura a la libertad económica en Bolivia recomienda al Gobierno la Fundación Milenio. En ese entendido, reflexiona sobre la necesidad de "suprimir la totalidad de las restricciones impuestas al movimiento del mercado, las mismas que pudieron generar efectos positivos en el corto plazo; sin embargo, a mediano y largo plazo, son contraproducentes para lograr un desempeño económico sostenible".

Estas expresiones están

contenidas en su semanal Informe de Coyuntura, bajo el título "¿Cómo está Bolivia en su libertad económica?"

A su vez, una publicación de Doing Business 2016, presentada por el Banco Mundial, asevera que Bolivia se encuentra dentro los tres países con menos posibilidades de hacer negocios en la región. El estudio señala que el país no realizó reformas a favor de los negocios, en los últimos años.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

# Tribunal Constitucional aprobó la pregunta para el referéndum

• Comisión Mixta de Constitución de la Asamblea Legislativa agiliza ahora la aprobación de la ley de convocatoria

El Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) aprobó la constitucionalidad de la pregunta del referéndum para la Reforma Parcial de la Constitución Política del Estado (CPE).

Inmediatamente, la Comisión Mixta de Constitución, Legislación y Sistema Electoral de la Asamblea Legislativa Plurinacional acordó reunirse hoy para analizar la ley de convocatoria, según informó su presidente, Milton Barón.

La pregunta que deberán responder los

votantes el próximo 21 de febrero de 2016 es la siguiente: "¿Usted está de acuerdo con la reforma del artículo 168 de la Constitución Política del Estado para que la Presidenta o Presidente y la Vicepresidenta o Vicepresidente pueden ser reelectos o reelectos por dos veces de manera continua?"

Por disposición transitoria de la Ley de Reforma Parcial a la Constitución Política del Estado, se considera como primera reelección al período 2015-2020 y la

segunda reelección el 2020 - 2025. Sí - NO", es la pregunta que emanó del TSE luego de su reformulación el pasado 9 de octubre.

La misma fue duramente criticada por el Movimiento Al Socialismo (MAS), al interior del Legislativo, a la que calificó de "larga y menos concisa", al momento de identificar en el ente electoral un "exceso de susceptibilidad".

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



LA IMAGINACIÓN DE NUESTROS NIÑOS Y JÓVENES TENDRÁ UN LUGAR EN LA TOMA DE FOTOGRAFÍAS DE HALLOWEEN ORGANIZADA POR EL DIARIO.

## Halloween en EL DIARIO reúne ingenio y creatividad

El ingenio y la creatividad estarán presentes en Halloween y la toma de fotografías de EL DIARIO, cuando mañana, 31 de octubre, en instalaciones del Multicine, se exteriorice la alegría de nuestros niños.

"Hotel Transylvania 2" es la temática que acompañará la chispa de los pequeños, que disfrutarán de un gran show de baile y podrán posar junto a los personajes de la película, que estarán presentes en la cita y le darán un toque diferente a esa noche que invita a la unión familiar.

El Decano de la Prensa Nacional, por quinto año consecutivo, realiza esta actividad que reúne a vampiros, monstruos, calabazas y brujitas, que por una noche viajarán al mundo del misterio y la diversión.

Para premiar las iniciativas de Halloween, EL DIARIO regala a los participantes una bolsa ecológica, con productos de los patrocinadores, junto a las fotografías, con el disfraz que lleven, impresas en una revista de lujo y a todo color que circulará muy pronto.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

## Sport Boys golea y comparte la punta con The Strongest

Sport Boys superó ayer a Bolívar por 4 a 1, en el marco del torneo Apertura de la Liga Profesional del Fútbol boliviano. El cotejo se disputó en el estadio "Samuel Vaca", de Warnes, Santa Cruz, cuando la temperatura ambiente era de 35 grados centígrados, aproximadamente.

Con ese resultado, 'El toro warnesño' alcanzó 29 unidades y comparte el liderato del certamen con The Strongest.

Los locales contaron con el clima como principal aliado para lograr el abultado resultado.

Los 'celestes', contrariamente, se sintieron abrumados por el extremo calor, que les hizo perder fuerza a medida que pasaban los minutos; prueba clara de ello fue que, en el primer tiempo, le jugaron de igual a igual al local, pero en el segundo tuvieron que resignar el resultado y recibir fuertes contrastes.

Asimismo, Sport Boys dio muestras de estar preparado para coronarse campeón de la presente versión, por aplicar un buen esquema táctico durante los 90 minutos de juego.

Sólo cinco minutos pudo aguantar la Academia el embate local, ya que Gutiérrez puso el uno a cero. Paniagua, tras un córner, anotó el dos a cero.

Callejón, con tiro libre, descontó para Bolívar. En el segundo tiempo desperdició, el mismo Callejón, una sanción de penal.

Inf. Suplemento Deportivo

## China desestima política del "hijo único"

La política del hijo único en China se convertirá en historia, después de casi cuatro décadas. El Comité Central del Partido Comunista, después de cuatro días de deliberaciones en Pekín, sobre los planes económicos y sociales a aplicar en el país durante los próximos cinco años, anunció que todas las parejas que lo deseen podrán tener dos hijos.

La medida tendrá que aprobarse aún en el Legislativo chino, la Asamblea Nacional Popular, el próximo marzo, como el resto del 13 Plan Quinquenal,

para el período 2016-2020.

La reunión plenaria de la Asamblea acordó "permitir a todos tener dos hijos", indica el comunicado oficial. Se trata, añade, de "poner en marcha políticas que hagan frente al envejecimiento de la población".

En 2014, la población por debajo de los 60 años descendió por tercer año consecutivo, en 3,7 millones de personas, para quedar en el total de 917 millones, según la Oficina Nacional de Estadísticas. La ONU calcula que para 2035 China contará con casi 400

millones de jubilados, más del 25% de la población.

Asimismo, la política del hijo único, implantada oficialmente a partir de 1980, ha causado un grave desequilibrio entre el número de hombres y mujeres en China, dada la preferencia cultural por los descendientes varones. Aunque los hospitales no pueden informar del sexo del feto, y en teoría está prohibido el aborto selectivo, en 2014, de acuerdo con cifras oficiales, nacieron 116 niños por cada 100 niñas.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



MADRES DE CHINA QUE APRENDIERON A CONVIVIR CON LA POLÍTICA DEL "HIJO ÚNICO".